Cancilleres de Perú y Ecuador reafirman compromiso de cooperación fronteriza en seguridad salud y medio ambiente

9 de octubre de 2025

Nota de Prensa 225 - 25

Durante la reunión bilateral sostenida entre el canciller del Perú, Embajador Elmer Schialer Salcedo, y su homóloga del Ecuador Gabriela Sommerfeld definieron los objetivos prioritarios en materia de cooperación ambiental, seguridad, desarrollo económico y gestión de fronteras. El encuentro entre ambos cancilleres se produce en el marco de los preparativos para el próximo Encuentro Presidencial y XVI Gabinete Binacional de Ministros Perú–Ecuador, que se celebrará el 24 de octubre en Quito.

En el diálogo sostenido, se impulsó la continuidad de proyectos con impacto tangible para las comunidades de Tumbes, El Oro, Loja, Piura y Cajamarca. Uno de los principales temas abordados fue la descontaminación y recuperación de la cuenca transfronteriza Puyango—Tumbes. En ese sentido, acordaron implementar la Hoja de Ruta Binacional Puyango—Tumbes, suscrita el 24 de mayo pasado en presencia de ambos presidentes, con acciones específicas para el monitoreo de la calidad del agua, la identificación de fuentes contaminantes, la promoción de una minería sostenible y la aprobación del Plan de Recuperación de Zonas Críticas.

Así también se reafirmó el compromiso de estrechar la cooperación en la lucha contra la Delincuencia Organizada transnacional (DOT), poniendo énfasis prioritario en la lucha contra la minería ilegal en la frontera común, así como promover una minería sostenible que incorpore métodos modernos de producción y que permitan gradualmente eliminar la contaminación de los ríos.

Otro tema abordado fue la implementación de proyectos sociales como el de telemedicina para la salud en el río Napo, que facilitará las prestaciones de salud para los pobladores de ambos países en dicha zona de frontera, sin que la nacionalidad sea un obstáculo para acceder a los servicios médicos.

Los cancilleres también acordaron promover un estrecho dialogo técnico con las autoridades sanitarias para simplificar las listas de requerimientos para el ingreso de productos como piña y bovinos vivos del Ecuador hacía el Perú; y de uva y cebolla del Perú hacia el Ecuador.

En paralelo, se acordó reactivar las reuniones de la Comisión Binacional Permanente para la Administración del Canal de Zarumilla, cuya próxima sesión ordinaria se celebrará la primera semana de noviembre donde abordarán los temas prioritarios de limpieza y mantenimiento y otros alcances de orden técnico.

Finalmente, se revisó el avance del proyecto de la "Plaza de la Hermandad", obra emblemática que se construirá junto al Puente Internacional Aguas Verdes—Huaquillas bajo la responsabilidad del Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento del Perú, a través del programa Nuestras Ciudades. Este espacio busca fomentar la integración, el comercio y el turismo binacional, generando nuevas oportunidades económicas y culturales para las comunidades fronterizas.